

06 DE ABRIL, 2017



## PRIMERAS PLANAS



Refurzan destinos turísticos



PGR no investiga a Josefina, pero no exonera a su familia



PGR: privan fallas al indagar ataques contra periodistas



No hay dinero para regalar: Carstens



El muro no será de costa a costa, reconoce Kelly



“Irrealizable”, el muro de costa a costa: admite EU



Para 2018, la economía está blindada: Carstens



Cuatro de diez gasolineras dan litros incompletos



EU pide que México endurezca aduanas



El que chocó en Reforma dice ser paletero y maneja Jeep de \$700 mil



EU *mete la mano* en el proceso electoral de 2018



Izquierdista no sería bueno para México ni EU: Kelly



¡Roban a Arturo Peniche!



Imposible muro total, acepta EU



México encara sus propios males tras el huracán Trump

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### Jornada de donación de libros en la UPN

Chihuahua, Chih.- Estudiantes de la Licenciatura en Intervención Educativa de la **Universidad Pedagógica Nacional –UPN-** llevarán a cabo una jornada de actividades encaminadas a recabar libros que serán donados al hospital de gineco-obstetricia del IMSS. (**El diario de Chihuahua.mx**)

Exige Graue Wiechers castigo ejemplar para los asesinos de tres periodistas (La Jornada, p. 4)

La UNAM celebra a Excelsior (Excelsior, p. PP y 6 y 7)

Apoya IPN transformación de la CDMX mediante la ciencia: Fernández Fassnaht (La Crónica, p. 22)

Emmanuel Haro, nuevo miembro de la junta directiva de la UAM (La Jornada, p. 37)

Ofrecerá la UABCS conferencia magisterial sobre justicia electoral (El Sol de México, p. 3-República)

Anuncian cambio de plan de estudios en UNISON (El Sol de México, p. 3-República)

Piden beca salarios para universidades privadas (El Sol de México, p. 4-República)

## SEP

La SEP pondrá a prueba nuevos planes de estudio (La Jornada, p. 37)

## SECTOR EDUCATIVO

Ninguna reforma o modelo educativo está sobre los derechos de maestros: Del Mazo (La Jornada, p. 29)

Dispara un conductor en una telesecundaria (Reforma, p. 6-Ciudad)

Sacan a niños del cultivo de tabaco (Excelsior, p. 20)

Blindan Educativa ante cambios de gobierno (La Razón, p. 8)

Impulsa Moreno cultura y educación (24 Horas, p. 9)

Proponen a la maestra Ceci para medalla al Mérito Magisteria (El Sol de México, p. 2-República)

Intensifican reclamos contra el sector educativo en Tlaxcala (El Sol de México, p. 4-República)

## NORMALES

Contratación de normalistas egresados y pagos a jubilados, sus principales exigencias (El Sol de México, p. 5-República)

## SNTE /CNTE

“Ninguna reforma dañará los derechos de los maestros” (Excelsior, p. 8)

Autoridades de Oaxaca y la CNTE acuerdan la instalación de una mesa de negociación (La Jornada, p. 37)

Fastidian turismo normalistas de Oaxaca, asegura la Canirac (La Razón, p. 10)

**... Y la Sección 22 paraliza los trámites en el IEEPO (La Razón, p. 10)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	LOCAL	<a href="http://WWW.ELDIARIODECHIHUAHUA.MX">WWW.ELDIARIODECHIHUAHUA.MX</a>

Jornada de donación de libros en la **UPN**

Chihuahua, Chih.- Estudiantes de la Licenciatura en Intervención Educativa de la **Universidad Pedagógica Nacional –UPN-** llevarán a cabo una jornada de actividades encaminadas a recabar libros que serán donados al hospital de gineco-obstetricia del IMSS.

El evento tendrá verificativo este jueves 6 de abril a partir de las 8:00 de la mañana en el Aula Magna de la Institución. Como parte de este, los alumnos de la citada carrera, tendrán presentaciones musicales así como una charla impartida por la encargada de la biblioteca del mencionado nosocomio, Candy Durán.

La invitación es abierta al público en general que quiera acudir y donar algún ejemplar de cualquier género literario ya que, el objetivo es contar con un acervo amplio que pueda ser útil tanto para los pacientes como para los empleados de la institución.

<http://eldiariodechihuahua.mx/Local/2017/04/05/jornada-de-donacion-de-libros-en-la-upn/>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	POLÍTICA	4

## Exige Graue Wiechers castigo ejemplar para los asesinos de tres periodistas

EMIR OLIVARES ALONSO

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, exigió poner alto a la impunidad y demandó castigo ejemplar para los responsables de los recientes asesinatos de tres reporteros.

En marzo fueron ultimados Miroslava Breach, corresponsal de *La Jornada* en Chihuahua y colaboradora del periódico *Norte*, de Ciudad Juárez, rotativo que anunció el pasado domingo el fin de su edición impresa por las adversas condiciones para el ejercicio del periodismo, por las agresiones mortales contra comunicadores y la impunidad de esos crímenes; también fueron *ejecutados* Ricardo Monlui Cabrera, director del portal *El Político* y columnista de *El Sol* de Córdoba, y Cecilio Pineda, reportero de la fuente policiaca en Guerrero.

Al participar en la inauguración de la exposición *Excelsior: Un siglo de periodismo y cultura impresa*, que se realizó en la Hemeroteca Nacional de México —que está bajo resguardo de la UNAM—, Graue Wiechers manifestó la solidaridad de la casa de estudios con el gremio periodístico del país.

Ello porque, lamentó, de acuerdo con la Federación Internacional de Periodistas, México es uno de los cinco países de mayor riesgo para el ejercicio de la profesión. Y es que en 2016, sólo Irak y Afganistán registraron mayor índice en homicidios de esos profesionales.

“Decir la verdad e informar de ella no es una tarea sencilla ni exenta de riesgos. Este 2017 ha experimentado uno de los inicios más violentos: tres periodistas fueron asesinados en menos de un mes. Sirva este momento para solidarizarnos con ese gremio, exigir el alto a la impunidad y el castigo ejemplar para los responsables.”

El rector de la UNAM añadió que no sólo la profesión periodística está en riesgo, sino que la actividad editorial e imprimir un periódico representa una aventura incierta. “En un país que lee poco, los distintos diarios compiten por un público que no crece significativamente, y constantemente se ven sujetos a grandes presiones económicas para subsistir”.

En la actualidad, enfatizó, el periodismo serio se ve amenazado por la banalidad de la posverdad y los vientos del populismo soplan sobre las democracias, con verdades maniqueas, por lo que es fundamental la libertad de prensa y un ejercicio periodístico que requiere valor, seriedad y compromiso. Reconoció al periodismo comprometido con la libertad de expresión y con el derecho a la información.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	2	PP, 6 Y 7



## LA UNAM CELEBRA A **EXCÉLSIOR**



Foto: Héctor López

Con un coloquio cultural y una exposición, la Universidad Nacional Autónoma de México reconoció la aportación de **Excélsior** con motivo de su centenario. En los actos conmemorativos estuvieron presentes Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles (GEA); el rector Enrique Graue y Olegario Vázquez Raña, presidente de GEA.

**PRIMERA** | PÁGINAS 6 Y 7

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	2	PP, 6 Y 7

## DESTACAN HISTORIA Y VALOR DOCUMENTAL

# Excélsior, institución de todos

**La UNAM rindió un homenaje al periódico y el rector Graue destacó su trascendencia; “estamos llamados a estar a la altura del reto”, afirmó Olegario Vázquez Aldir**

**POR VIRGINIA BAUTISTA**  
virginia.bautista@gimm.com.mx

Con un coloquio académico que reúne la participación de 22 ponentes en seis mesas y una exposición que muestra 30 ejemplares históricos de las distintas publicaciones; la máxima casa de estudios del país conmemoró el centenario de El Periódico de la Vida Nacional.

“Excélsior: Un siglo de periodismo y cultura impresa” es el nombre del encuentro que, a partir de las nueve y media de la mañana, convocó a diversos investigadores que analizaron el legado del diario y los temas cruciales que han tenido acogida en sus páginas, como la Guerra Civil española, la Expropiación Petrolera y el movimiento estudiantil de 1968.

La inauguración del encuentro estuvo a cargo del rector de la UNAM, Enrique Graue; de Olegario Vázquez Raña, presidente de Grupo

Empresarial Ángeles dueño de Excélsior; Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles, y Pascal Beltrán del Río, director editorial de Excélsior.

Los asistentes a este encuentro, que continuará hoy en la Biblioteca Nacional de la UNAM, comprendieron la importancia y la trascendencia de Excélsior a través de las palabras de Olegario Vázquez Aldir.

“Sabemos de la importancia y trascendencia que un diario histórico, como Excélsior, ha tenido en la vida de la República.

“Instituciones como Excélsior no son de unos, sino de todos. Entendemos que somos depositarios temporales de una institución centenaria, razón por la que estamos llamados a estar a la altura del reto. Estoy convencido de que con trabajo en equipo y pasión la entregaremos en mejores condiciones a las siguientes generaciones”, indicó.

Aseguró que “vivimos tiempos en que la búsqueda de la verdad se ha puesto a prueba, lo mismo que la sana convivencia de lo diverso. La mejor propuesta a la posverdad es el dato comprobado y la mejor forma de enfrentar el rechazo a lo distinto es con pluralismo y empatía”.

Y concluyó que estos tiempos deberían hacernos reflexionar sobre la memoria colectiva. “Hoy, más que nunca, debemos encontrar la manera de que la tecnología nos ayude a preservar nuestra memoria colectiva”.

Pablo Mora, director del Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la UNAM, organizador de esta iniciativa, señaló que el coloquio y la exposición “buscan destacar la historia y el valor documental retrospectivo del periódico como transmisor de la información que nos constituye en el pasado, el presente y el futuro. Se trata de un periódico decisivo, con una presencia definitiva, en el acontecer de la vida nacional de los siglos XX y XXI. Y, sin lugar a duda, piedra fundamental del ejercicio democrático”.

El rector de la UNAM admitió que creció leyendo El Periódico de la Vida Nacional, que disfrutaba sus “páginas de monitos” y que en este diario formó su opinión y su conciencia social.

Graue y Pascal Beltrán del Río destacaron las coincidencias que encuentran entre la

UNAM y Excélsior, dos instituciones centenarias que han apostado por formar a las nuevas generaciones.

“En esta época de verdades y posverdades, la responsabilidad de los periodistas se parece cada vez más al trabajo que se hace en la UNAM: el descubrimiento de las verdades”, aseguró el director de Excélsior.

Tras la inauguración del coloquio, los invitados hicieron un recorrido por la muestra que reúne ejemplares clave de publicaciones emblemáticas, como *Revista de Revistas*, *Jueves de Excélsior* y *Plural*, entre otras. Aquí, la UNAM anunció que acaban de adquirir el primer número de Excélsior, publicado el 18 de marzo de 1917.

José Elías Romero Apis, Julio Faesler, Juan Carlos Sánchez

Magallán y Raúl Contreras fueron los colaboradores de El Periódico de la Vida Nacional que reflexionaron sobre su historia, su legado y los momentos significativos en la vida del matutino centenario.

“Excélsior ha sido durante varias décadas de los últimos 100 años el referente periodístico esencial en el mundo iberoamericano”, añadió Romero Apis.

Por la mañana, Amo Burkholder dictó la primera de las 11 ponencias que se presentaron ayer. El estudio de la caricatura Rafael Barajas *El Físgón* evocó el universo estético de Ernesto *El Chango* García Cabral, quien ilustró la mayoría de las portadas de *Revista de Revistas*. Concluyó que este artista no ha recibido el reconocimiento que se merece.



A lo largo de un siglo, se caracterizó por experimentar, por cambiar las formas y los modos del periodismo nacional.”

**ENRIQUE GRAUE**  
RECTOR DE LA UNAM

“(El coloquio) busca destacar la historia y el valor documental retrospectivo del periódico como transmisor de la información que nos constituye.”

**PABLO MORA**  
DIRECTOR DEL INSTITUTO  
DE INVESTIGACIONES  
BIBLIOGRÁFICAS DE LA  
UNAM

“Excélsior ha sido durante varias décadas de los últimos 100 años el referente periodístico esencial en el mundo iberoamericano”.

**JOSÉ ELÍAS ROMERO APIS**  
COLABORADOR DE  
EXCELSIOR

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	2	PP, 6 Y 7

# Memorias de un periodismo innovador

*El mensaje del rector de la UNAM puso énfasis en la tradición democrática de Excelsior. A continuación, su discurso íntegro:*

**POR ENRIQUE GRAUE WIECHERS\***

**Y**o fui un lector temprano. De hecho no recuerdo cuando comencé.

Pero es posible que haya sido con el **Excelsior** porque tengo presente aquel grueso periódico en el antecomedor de mi casa y me recuerdo extrayendo el suplemento de los monitos que iba inserto los fines de semana.

Recuerdo a Mandrake, a Pancho y Ramona, a Dick Tracy a Mutt y Jeff y al Príncipe Valiente. Yo crecí con el **Excelsior** en mi casa y en él me fui gradualmente envolviendo.

De la página de monitos, pasé a las caricaturas de Abel Quezada y disfrutaba a don Gastón billetes, que tenía la incómoda e insana costumbre de lucir un anillo de brillantes en su siempre orgullosa nariz.

Esos cartones de Quezada estaban inmersos en las páginas editoriales del **Excelsior**. Pasar de ellos a la opinión escrita, fue sólo un brinco visual.

En esas páginas editoriales comencé a fraguar mi opinión y mi conciencia social.

Con toda seguridad, a lo largo de 100 años, a millones de mexicanos les ha ocurrido algo similar. Sí, **Excelsior**, con libertad, veracidad y responsabilidad es un periódico que ha formado opinión.

La exposición que estamos por recorrer cuenta las memorias de un periódico que, a lo largo de un siglo, se caracterizó por experimentar, por cambiar las formas y los modos del periodismo nacional y abrir los nuevos derroteros de la comunicación escrita.

El 18 de marzo de 1917, en la cabeza de la primera plana de su primer tiraje se leía: "Vientos republicanos soplan sobre el imperio Moscovita". Con ello se anunciaba la

abdicación del zar Nicolás II y se abría una época de cambios que sacudirían el mundo en las siguientes décadas.

Años después, bajo la coordinación de Rafael Alducin, **Excelsior** se convirtió en El Periódico de la Vida Nacional y recogió los textos de los intelectuales más prestigiados de la época; con ellos llegaron más lectores y mejor financiamiento. Innovó estrategias publicitarias, e incluso se dio el lujo de inventarnos, en 1922, la celebración del Día de las Madres en México.

Con Rodrigo del Llano aparecieron, en 1936, las **Últimas noticias de Excelsior**, lo que representó un nuevo esfuerzo editorial que revolucionó el modo en el que nos informamos, acercándonos, cada vez más, a la inmediatez de la información que caracteriza al periodismo de nuestras épocas.

Porque sí, el periodismo se podría definir como la historia de lo inmediato y gracias a la inmediatez de un cúmulo de relatos, interpretamos nuestro entorno y labramos nuestra historia como nación.

**Excelsior** también, a través de sus suplementos culturales tales como: *Revista de Revistas*, *El Búho*, y por supuesto, la revista *Plural*, dirigida por Octavio Paz, colaboró eficazmente en consolidar nuestra identidad cultural.

Ahí está la prosa de Carlos Fuentes, de Juan García Ponce, de Salvador Elizondo, Ramón Xirau y Gabriel Zaid, sólo por nombrar algunos de ellos.

Las columnas de Jorge Ibarguengoitia y Carlos Monsiváis encontraron el espacio para desarrollar la crónica mexicana como género literario, e hicieron sonreír a una generación al encontrar, en la descripción crítica de perfiles y retratos, las idiosincrasias de nuestra nación.

A ellos hay que sumar a los distintos caricaturistas que con su incisiva crítica iconográfica

fueron construyendo la nueva conciencia social. Abel Quezada o Vicente Villa y Fernando Mota, son sólo algunos de estos nombres.

Baste recordar, en la mañana del 3 de octubre de 1968, aquel cartón de Abel Quezada pintado en negro y titulado "¿Por qué?" con el cual la dirección del diario le daba un pésame a la nación y a nuestra entonces naciente democracia.

La historia del periodismo mexicano, que bien ejemplifica **Excelsior**, es la historia de los esfuerzos por hacer a una nación informada, libre, y democrática.

Y no es, por supuesto, una historia carente de dificultades y de permanentes retos.

En una época en la que el periodismo se ve amenazado por la banalidad de la posverdad, es pertinente aprovechar la ocasión para reafirmar la

importancia de la libertad de prensa comprometida con aquella verdad-verdadera, la que requiere valor, seriedad y compromiso.

Porque cuando los vientos del populismo soplan sobre las democracias, con verdades maniqueas, y los autócratas se erigen como defensores de las necesidades de una nación, culpando a propios y extraños de sus carencias, el periodismo serio nos debe ayudar a reflexionar.

A recapitar que las decisiones no se lleven a cabo en plazas o asambleas y a fortalecer y apuntalar nuestras instituciones, el Estado de derecho y la división de poderes.

Porque el populismo no está reconociendo latitudes, es cierto para los países europeos, latinoamericanos, —el caso reciente de Venezuela—, o con las actitudes irascibles y plutócratas del presidente de los Estados Unidos.

Y decir la verdad e informar de ella no es una tarea sencilla ni exenta de riesgos. México es uno de los cinco países que en el 2016 la Federación Internacional de Periodistas consideró

de riesgo para el ejercicio del periodismo. Por encima de México, sólo Irak y Afganistán registraron mayor índice en homicidios.

Y este inicio de 2017 ha experimentado uno de los inicios más violentos: hubo tres periodistas asesinados en menos de un mes.

Sirva este momento y este foro para solidarizarnos con el gremio periodístico y exigir el alto a la impunidad y el castigo ejemplar para los responsables.

La actividad periodística no sólo es una profesión de riesgo, es también, la actividad editorial, una aventura incierta. En un país que lee poco, los distintos diarios compiten por un público que no crece significativamente y periódicamente se ven sujetos a grandes presiones económicas para subsistir.

Este momento es también muy oportuno para reconocer, en **Excelsior**, a todo el periodismo, serio, y comprometido con la libertad de expresión y con el derecho a la información.

Le agradezco al maestro Dalmacio Rodríguez, coordinador de la Hemeroteca Nacional, y al doctor Pablo Mora Pérez-Tejada, director del Instituto de Investigaciones Bibliográficas, por hacer posible esta exposición y los coloquios alrededor de estos magníficos 100 años de existencia.

Quisiera felicitar muy afectuosamente a don Olegario Vázquez Raña y Pascal Beltrán del Río, de quienes depende la conducción actual del periódico **Excelsior**.

Bajo su dirección, continúa en la búsqueda cotidiana de la verdad, con independencia, con fidelidad indeclinable a la libertad de expresión, con oportunidad y pertinencia de información, y con un compromiso por hacer de México una mejor nación. Que sean otros cien años de éxitos y de verdad escrita. Continúen, por favor, haciendo historia.

— Rector de la UNAM

**Excelsior continúa en la búsqueda cotidiana de la verdad, con independencia, con fidelidad indeclinable a la libertad de expresión, con oportunidad y pertinencia de información, y con un compromiso por hacer de México una mejor nación.**

**La historia del periodismo mexicano, que bien ejemplifica Excelsior, es la historia de los esfuerzos por hacer a una nación informada, libre y democrática. Y no es, por supuesto, una historia carente de dificultades y de permanentes retos.**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	ACADEMIA	22

SESIÓN DE LA COMISIÓN DE LA CIUDAD DIGITAL Y CONOCIMIENTO

# Apoya IPN transformación de la CDMX mediante la ciencia: Fernández Fassnacht

## [ REDACCIÓN ]

■ El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, reiteró el compromiso que tiene esta casa de estudios como miembro de la Comisión de la Ciudad Digital y del Conocimiento, del Consejo Económico y Social de la Ciudad de México (CDMX), para impulsar la transformación de la capital a través de las capacidades institucionales en tecnologías de la información y redes de investigación.

En la primera sesión ordinaria, el titular del Politécnico apoyó la iniciativa del Secretario Ejecutivo de la misma, Mateo Lejarza

Leo, para conformar un gabinete encargado de establecer un parámetro de los avances en la materia y que se realice una meticulosa planeación que permita lograr que los objetivos sean a largo plazo, tal y como se ha estimado para 2050.

Entre los retos de la comisión destacan reorganizar la CDMX en torno a nodos ligados por redes distales que serán soportados por Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), saldar la brecha de la conectividad y de la accesibilidad, así como crear espacios para que emerja una industria inteligente.

Asimismo, se pretende contar con una in-

fraestructura tecnológica que permita tejer redes que sostengan, sobre todo, una gestión eficiente de los servicios urbanos y que pueda enfrentar los aspectos ambientales, el contexto social-económico y el aprendizaje social: un ecosistema digital, además de desarrollar estrategias para que exista una fuerte inversión para el desarrollo de tecnologías digitales y de la inteligencia artificial.

Ante el propósito de que la Ciudad de México continúe en su ruta como una ciudad del conocimiento con infraestructura y conectividad digitales de servicio y acceso universales, Fernández Fassnacht dijo que una de las

ventajas de tiene la Comisión de la Ciudad Digital y del Conocimiento es que en la capital se ubican el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Nacional Autónoma de México, lo cual permite tener una colaboración más estrecha.

Al presentar las acciones para la elaboración del Plan General de Ciudad Digital y del Conocimiento, Mateo Lejarza destacó la importancia de establecer convenios con diversas instituciones nacionales e internacionales con el propósito de unir esfuerzos y que cada una de ellas aporte sus conocimientos en torno al proyecto.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

## Emmanuel Haro, nuevo miembro de la junta directiva de la UAM

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) eligió ayer a Emmanuel Haro Poniatowski como miembro de la junta directiva de la institución, en sustitución de Fernando Rojas González.

Haro Poniatowski –hijo del astrónomo Guillermo Haro y de la escritora Elena Poniatowska– cursó la licenciatura en Física en la unidad Iztapalapa de esta casa de estudios y realizó una estancia de investigación en Francia, donde posteriormente cursó un doctorado en la Universidad Pierre y Marie Curie.

Su labor lo ha llevado a ser nombrado miembro externo de comisiones dictaminadoras de varias instituciones, como el Centro de Investigación en Materiales Avanzados y el Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica.

Haro es profesor de tiempo completo del departamento de Física de la unidad Iztapalapa de la UAM y ha sido profesor visitante en la Universidad de París.

El Colegio Académico tenía previsto elegir a otro miembro de la junta directiva para sustituir a Enrique de la Garza Toledo, pero dado que ninguno de los candidatos al puesto obtuvo los votos necesarios para ser electo, el proceso de sustitución será repuesto.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	3

## Ofrecerán en la UABCS conferencia magistral sobre justicia electoral

EL SUDCALIFORNIANO

LA PAZ, BCS. (OEM-Informex).- El Tribunal Estatal Electoral de Baja California Sur en coordinación con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJ) y la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS), llevarán a cabo la conferencia magistral "Justicia Electoral", el

viernes a las 12:00 horas, teniendo como sede el aula 2 del edificio de la licenciatura en Derecho de la máxima casa de estudios.

El magistrado presidente del órgano electoral local, Carlos Eduardo Vergara Monroy, apuntó que gracias a los esfuerzos que realizan las instituciones antes mencionadas se logra dar el impulso a la cultura democrática

en el país y particularmente en la entidad.

Declaró que el magistrado de la Sala Superior del TEPJF Reyes Rodríguez Mondragón, será el encargado de impartir dicha ponencia, la cual está abierta a toda la ciudadanía en general, a la comunidad universitaria y al público interesado en la "Justicia Electoral."

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	3

## ■ HERMOSILLO

### ANUNCIAN CAMBIO DE PLAN DE ESTUDIOS EN UNISON

POR DENISSE OLIVAS

EL SOL DE HERMOSILLO

HERMOSILLO, Son. (OEM-Infomex).-Se están afinando detalles para que el próximo ciclo escolar, la Licenciatura en Ciencias de Comunicación de la Universidad de Sonora (Unison) tenga un nuevo plan curricular, informó Sergio Alberto Beltrán Moreno.

El jefe de departamento de Psicología y Ciencias de la Comunicación (Psicom), detalló que desde el año pasado están en un proceso de revisión curricular donde se realizan haciendo ajustes, adecuaciones y cambios al plan de estudios.

Beltrán Moreno destacó que el modelo actual tiene del 2004 a la fecha, y los organismos que evalúan piden que cada diez años se sometan a revisión, esto, con la finalidad de que el programa se mantenga dentro del padrón de excelencia y certificación en función a como se van moviendo las necesidades sociales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	4

## ■ MORELOS

### PIDEN BECA SALARIO PARA UNIVERSIDADES PRIVADAS

**POR MÓNICA GONZÁLEZ**

EL SOL DE CUERNAVACA

CUERNAVACA, Mor. (OEM-  
Informex).- Al reconocer que  
por lo menos 80 por ciento de  
los estudiantes inscritos en es-  
cuelas privadas son de escasos  
recursos, quienes tienen que  
hacer un esfuerzo importante  
para poder estudiar, el diputado  
Alberto Martínez González pre-  
sentó una iniciativa con el obje-  
tivo de que estos pueden ser be-  
neficiados con la Beca Salario.

Indicó que si de verdad se  
intenta contrarrestar los nive-  
les de deserción escolar en el  
estado, es importante tomar  
en cuenta a este sector de la  
comunidad estudiantil, pues  
en la mayoría de los casos bus-  
can un apoyo para cursar sus  
estudios y evitar truncarlos.

“Dadas las circunstancias  
y la alta demanda de ingreso  
a escuelas públicas, varios de  
estos alumnos son rechaza-  
dos y, por consiguiente, se ven  
obligados a recurrir a una uni-  
versidad privada”, apuntó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

## La SEP pondrá a prueba nuevos planes de estudio

**LAURA POY SOLANO**

En colaboración con el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), la Secretaría de Educación Pública (SEP) implementará, a partir del próximo ciclo escolar 2017-2018 en mil 162 escuelas de nivel básico, un esquema piloto de los nuevos planes y programas de estudio, así como de los lineamientos curriculares del nuevo modelo educativo.

De acuerdo con la ruta de implementación, dada a conocer por la dependencia federal, los programas para preescolar, primaria y secundaria deberán publicarse en el *Diario Oficial de la Federación* en un plazo que vence el 31 de mayo próximo.

La dependencia establece que la elaboración de los lineamientos deberá considerar la "contextualización" del currículo, es decir, tendrá que tomar en cuenta la formación indígena, multigrado, migrante, la educación especial y las habilidades digitales.

Se propone que en los nuevos lineamientos de la gestión escolar, que tendrán que darse a conocer a más tardar en octubre de este año, se incluyan acciones para atender la diversidad cultural y lingüística.

En la implementación piloto de los nuevos planes y programas de estudio se contempla el acompañamiento y la asesoría técnica pedagógica a los planteles que participen. Sin embargo, como parte de las metas sexenales, se establece que al concluir esta administración federal únicamente 50 por ciento de los más de 200 mil centros escolares contarán con este apoyo, así como con subdirectores y una planilla docente completa.

También se implementará un esquema piloto de la llamada autonomía curricular de los nuevos planes y programas de estudio, fase que deberá concluir en junio de 2018, y a la que se sumará la alineación curricular a los planes de estudio de las escuelas normales y de las instituciones de educación superior que impartan licenciaturas en educación.

En cuanto a las metas de infraestructura, equipamiento y conectividad, la SEP prevé que mil 920 escuelas tendrán acceso a ellos y a los nuevos contenidos digitales de su plataforma [@prende 2.0](#), que sustituyó al programa de Habilidades Digitales para Todos.

El nuevo programa no contempla la distribución de computadoras o tabletas a alumnos de quinto y sexto grados de primaria, luego que la actual administración federal entregó más de un millón de esos aparatos electrónicos en 2015.

Con la nueva estrategia, la SEP contempla beneficiar a 530 mil alumnos y 192 mil docentes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	ESTADOS	29

## Ninguna reforma o modelo educativo está sobre los derechos de maestros: Del Mazo

JAVIER SALINAS, ISRAEL DÁVILA Y SILVIA CHÁVEZ

Corresponsales

El candidato de los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza y Encuentro Social al gobierno del estado de México, Alfredo del Mazo Maza, aseguró que ninguna reforma o modelo educativo está sobre los derechos laborales de los maestros.

Este miércoles, al encabezar un mitin con docentes afiliados a Nueva Alianza en el municipio de Ecatepec, el abanderado priista se comprometió a trabajar en favor de las causas de los profesores y en defensa de sus derechos laborales. "Vamos a luchar por la educación en el estado de México. He hecho un compromiso y lo vamos a reiterar porque es un compromiso social: ninguna reforma educativa está por encima de los derechos laborales de los maestros mexicanos", dijo.

Ante más de 6 mil mentores reunidos en el Centro Deportivo y Cultural de Las Américas, Del Mazo Maza se comprometió a mejorar las prestaciones que reciben los profesores de la entidad.

El ex alcalde de Huixquilucan pidió el apoyo de los maestros, a quienes dijo que inicia un trayecto muy importante que definirá el futuro de más de 5 millones de alumnos en el estado, de sus maestros y familias, y el

de 17 millones de mexicanos.

Por la mañana, Alfredo del Mazo dijo en Toluca que de ganar los comicios del 4 de junio la corrupción será castigada con cárcel, ya que es "inadmisible". Ofreció una administración transparente, rendición de cuentas constante y participación de la sociedad para que defina el destino de un porcentaje del presupuesto.

### Presencia de dirigentes "confunde" a electores

Durante la pasarela de candidatos que organizó Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey Campus Toluca, presentó parte de su oferta política.

Previamente, participó en un debate organizado por un noticiero de televisión, donde exigió que en las campañas únicamente participen los candidatos, no los dirigentes de los partidos, pues su presencia "confunde al electorado".

Durante el debate y en el Tecnológico de Monterrey, Del Mazo defendió la entrega de subsidios, pese a las críticas de sus opositores. Aseguró que la operación de esos programas se apegue a la normativa, pues se iniciaron antes de que comenzara la veda electoral.

Consideró fundamental reducir la impunidad en el estado, pues sólo tres de cada 200 delitos denunciados terminan con una sentencia condenatoria.

Luego de visitar Toluca, Del Mazo Maza estuvo en el comité municipal del PRI en Nicolás Romero, donde se restringió el acceso a los visitantes, aun cuando el acto se llamó "Encuentro con la sociedad civil". Luego atravesó la entidad de poniente a oriente para concluir sus actividades del día en Ecatepec.

### Defiende su bono de marcha de \$400 mil

Israel Dávila Corresponsal

Toluca, Méx.

Delfina Gómez Álvarez, candidata de Morena al gobierno del estado de México, reiteró que Andrés Manuel López Obrador no tendrá injerencia alguna en su eventual administración, pues él es el dirigente de partido, "nada más".

Rechazó ser "marioneta" del ex candidato presidencial o del alcalde de Texcoco, Higinio Martínez, y lamentó que "los políticos de siempre" sigan denostándola con "falacias".

La diputada federal con licencia admitió que no conoce de todos los temas de la administración pública, pero se rodeará de expertos para solucionar los problemas que aquejan a los mexicanos. El suyo, sostuvo, no será "un gobierno de ocurrencias".

Delfina Gómez participó en la pasarela de candidatos que organizó el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (Itesm), donde volvió a ser cuestionada sobre el papel de López Obrador en su campaña y el que asumiría en su gobierno.

"Se ha dicho que soy marioneta de personajes de mi partido. Nada de eso. Yo gané la presidencia municipal de Texcoco sin Andrés Manuel. Hace dos años fui la diputada más votada de Morena y tampoco estuvo conmigo en campaña López Obrador. La que va a gobernar, a tomar las decisiones, a dar la cara, soy yo, y quiero regresar aquí y a las comunidades con la frente en alto. Si he llegado aquí es por mi trabajo, porque nadie me ha regalado nada."

Gómez Álvarez también aprovechó la reunión con alumnos del Tec (donde estudió becada) para invitarlos a que se sumen a su campaña y hagan propuestas.

Por la mañana participó en un debate televisivo donde se le cuestionó por una gratificación de más de 400 mil pesos que cobró al terminar su gestión como alcaldesa de Texcoco. Argumentó que esta liquidación estuvo apegada a la ley y la reportó en su declaración patrimonial.

"Recuerden que cuando llegué a la presidencia (municipal), lo primero que hicimos fue reducir el salario de los altos funcionarios, se cancelaron los gastos de representación y hubo una reducción del gasto corriente."

### Zepeda propone usar polígrafo

Juan Zepeda Hernández, candidato del Partido de la Revolución Democrática, propuso a sus contrincantes someterse a la prueba del polígrafo para que "se acaben los dimes y diretes" y puedan concentrarse en una campaña de propuestas.

En el Itesm campus Toluca, el ex alcalde de Nezahualcóyotl insistió en usar el detector de mentiras, pues aún quedan dudas sobre las respuestas de sus contendientes a diversos señalamientos.

De la panista Josefina Vázquez Mota dijo que debe aclarar el destino de 900 millones de pesos que le donó el gobierno federal a su fundación Juntos Podemos; el priista Alfredo del Mazo, los resultados que tuvo en seguridad cuando gobernó Huixquilucan y su relación con personajes acusados de corrupción, y Delfina Gómez, su "dependencia" respecto de López Obrador y su administración en Texcoco.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	CIUDAD	6

# Dispara un conductor en una telesecundaria

CRISTINA HERNÁNDEZ

Un automovilista lanzó varios disparos al aire en una escuela, luego de que se le negó el acceso a una Telesecundaria en Cuautitlán Izcalli.

El hombre logró ser detenido por elementos de la Comisión Estatal de Seguridad (CES), pero los alumnos y pobladores arremetieron con piedras y palos contra su vehículo.

Cerca de las 8:00 horas de ayer, el individuo acudió a la escuela pública, ubicada en Avenida del Rosal y la calle 2 de Abril, en el Poblado de Santa Bárbara.

El conductor, al parecer intoxicado con alguna sustancia, quiso ingresar a la Telesecundaria para entregarle a su hija unas llaves que había olvidado.

Según alumnos, la estudiante era la encargada de guardar las llaves del baño,

pero las olvidó, por lo que una maestra llamó a su mamá para pedir que las llevaran.

Pero al plantel llegó el padre iracundo, quien ingresó a la escuela de forma violenta.

El hombre, a bordo de una camioneta Chevrolet Captiva plateada, placas MFK8419, derribó las puertas del estacionamiento de la escuela.

Según testigos, bajó del vehículo, entró al plantel, sacó un arma y disparó al aire.

Padres de familia de un kínder aledaño, dieron aviso a la Policía mexicana tras las detonaciones.

Autoridades del plantel y vecinos detuvieron al hombre; no hubo lesionados.

Pero el vehículo quedó estacionado a unos metros de la escuela, por lo que vecinos y alumnos, enojados por la acción del sujeto, comenzaron a arrojarle piedras para destruirlo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	PRIMERA	20

## PROGRAMA CUMPLE 17 AÑOS EN NAYARIT

# Sacan a niños del cultivo de tabaco

**Mientras sus padres laboran en los campos, a 900 menores se les dan alimento, salud y educación**

**POR DAVID VICENTEÑO**

Enviado  
davidvicenteño@gimm.com.mx

SANTIAGO IXCUINTLA, Nay.— Mientras sus padres trabajan en el cultivo del tabaco, 150 niños de las comunidades huichol, cora, tepehuana y mexicana, de la sierra nayarita, reciben educación, alimentos, salud y recreación en el Centro Amapa, de la Fundación Florece.

El Proyecto para la Erradicación de Manos Infantiles del Cultivo de Tabaco, de la British American Tobacco México (BATM), cumple 17 años durante los cuales han atendido a más de 15 mil niñas y niños de la región.

Gastón Zambrano, director Legal y de Asuntos Corporativos de la empresa británica, explicó que en esta temporada de cultivo de la hoja de tabaco se atiende a 900 hijos de jornaleros, en los centros Amapa, El Corte y La Presa.

“Sus papás, por lo general, están trabajando en el ensarte del tabaco, en el campo; estos niños son recogidos por trabajadores sociales y becarios a las seis de la mañana y son regresados a las seis de la tarde, cuando terminan su jornada laboral sus padres”.

Se les brindan cuidados desde nivel maternal, a niños de ocho meses a dos años; la atención incluye preescolar y hasta secundaria, pues hay un convenio con la SEP para la certificación de estudios.



En el Centro Amapa, la Fundación Florece atiende a 150 menores de las comunidades cora, huichol, tepehuana y mexicana.



Fotos: David Vicenteño

“Cuando regresan a sus lugares de origen o sus padres cambian de cultivos, los niños llevan documentos validados por la SEP”, explicó Zambrano.

El Centro Florece de Amapa tiene aulas donde se imparten cursos de los tres niveles, salón de usos múltiples con computación, comedor, baños y un consultorio.

“Vamos a recogerlos a los potreros, a los bebés, ya cuando llegamos los más grandes se van a su salón, y nosotras nos quedamos a cuidar a los más chiquitos en la guardería; los maestros se encargan de los más grandes, pero hemos

tenido niños desde ocho meses”, comentó Laura Lomelí, una de las encargadas del cuidado de los más pequeños.

En los patios, niñas y niños, muchos de ellos con ropa típica de sus comunidades, se divierten en juegos tubulares, columpios y con casas de plástico armables.

Otros están en los salones repasando el tema del día o escribiendo en sus cuadernos algún garabato para no salir, ante la intensidad del sol.

Ramón Sepúlveda, director de la organización Jalisco Desarrollo y Fomento (Jadefo), está a cargo de la coordinación con la empresa

### PRODUCCIÓN

Rodolfo Coronado, representante de 3 mil 200 productores de tabaco, dijo que Nayarit produce 87% de la materia prima del país; y de ese total, 70% se hace en Santiago Ixcuintla.

Hace diez años se producían 30 mil hectáreas de tabaco; ahora sólo se trabajan siete mil 200 hectáreas.

# 900

HIJOS  
de jornaleros son atendidos  
este año en Nayarit.

# 15,000

MENORES  
han recibido educación y  
alimentos durante 17 años.

tabacalera y el diseño de atención a hijos de jornaleros.

Explicó que en las estancias de Florece, la atención es integral. “Tenemos un doctor de planta que es el que está revisando cualquier problema que tengan, además está pesándoles, midiéndoles, además llevando una estadística comparando su desarrollo conforme a su edad.

“El principal aportador es BATM y de las dependencias oficiales están la SEP, a través del Programa Niños Migrantes y la Secretaría de Salud apoyándonos con medicamento y la selección de los doctores”, describió Sepúlveda.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	MÉXICO	8

En la Constitución, en la Ley General de Educación...

# Blindan Educativa ante cambios de gobierno

Por María Cabadas >  
maria.cabadas@razon.com.mx

Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró que una gran parte de la Reforma Educativa, así como algunos elementos del nuevo modelo están blindados por ley, por lo que difícilmente se podrán echar abajo con el cambio de gobierno en 2018.

"Existe el blindaje por una reforma constitucional, varias leyes secundarias e incluso una reforma constitucional que fue avalada por las dos terceras partes de las legislaturas locales y por controversias constitucionales en las que intervino la Suprema Corte de Justicia de la Nación", agregó Tuirán en entrevista con *La Razón*.

Agregó que los elementos que de alguna manera están blindados, son los que están vinculados con el servicio profesional docente, la formación continua, la evaluación de desempeño y de ingreso al magisterio, así como la autonomía de gestión de los más de 250 mil planteles de educación básica que existen en nuestro país.

"Todos estos elementos están blindados por ley en la Constitución, en la Ley General de Educación, en la Ley General del Servicio Profesional Docente, así como en la ley que dio lugar a la creación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. Así que buena parte de la Reforma Educativa, está blindada por ley", manifestó.

El funcionario federal destacó que la Reforma Educativa tiene un respaldo significativo por parte de los mexicanos.

"Si uno acude a las encuestas de opinión, uno se podrá dar cuenta rápidamente que la reforma tiene un gran aval social y de opinión pública y esto cuenta significativamente. ¿Por qué? Porque las percepciones, las opiniones son relevantes para sostener esfuerzos de esta naturaleza", resaltó.

En este sentido, agregó: "cuando uno

**LA SEP REVELA** que quedan bajo resguardo los temas como la formación continua, la evaluación de desempeño...; reforma cuenta con el respaldo social, afirma Tuirán



RODOLFO Tuirán (der.), en la antigua sede del Senado, el 18 agosto de 2016.



AMLO ASEGURÓ el 25 de marzo que de ganar la Presidencia "revisará" la reforma ya que dijo que ésta no atiende el principal problema de la educación: la pobreza.

le pregunta a la opinión pública si cree que este tipo de leyes puedan ser sostenidas en el largo plazo, la mayor parte de la opinión pública expresa que la reforma debe continuar y debe ser cuidada".

Dijo que la reforma y el nuevo modelo

educativo deben ser consideradas políticas de Estado para garantizar una educación de calidad a los más de 25 millones de estudiantes de escuelas públicas.

"Esta reforma ya no sólo debe ser vista una reforma que tiene el respaldo de la opinión pública, sino como algo que fue construido a través de procesos y mecanismos de amplio consenso social. Esta reforma tuvo desde el 2014 consultas de todo tipo, y entre 2014 y 2016 participaron miles de mexicanos, cuyas opiniones fueron tomadas en cuenta dentro de la propuesta del nuevo modelo educativo".

Rodolfo Tuirán agregó que esta reforma que tuvo un "gran respaldo social difícilmente podrá ser sustituida por otra, a menos que una propuesta alterna reúna el mismo consenso y la misma participación social".

4

Años lleva la aplicación de la Reforma Educativa en el país

Foto: Egeoceli

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	MÉXICO	9

**CAMPECHE**

## **Impulsa Moreno cultura y educación**

El gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, entregó mobiliario y equipos a seis planteles del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado e inauguró un nuevo edificio de la Casa de la Cultura en Calakmul. / REDACCIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	2

MONTERREY

# Proponen a la maestra Ceci para medalla al Mérito Magisterial

POR DAVID CASAS

CORRESPONSAL  
EL SOL DE MÉXICO

MONTERREY, NL. (OEM-Infomex).- Tras de que el Cabildo de Monterrey aprobó las convocatorias para la entrega de las medallas al Mérito Ecológico y al Mérito Magisterial, Miguel F. Martínez, el alcalde Adrián de la Garza propuso para este último galardón y como homenaje, a la maestra Cecilia Solís Flores, quien recién falleció a consecuencia del ataque en el Colegio Americano del Noreste.

“Es una muy buena propuesta, todos los regiomontanos conocimos del lamentable caso de la maestra y los compañeros y cuando tenía conciencia hizo actos valerosos”, argumentó.

“Vamos a esperar que sigan las propuestas y llegado el momento, que lo vote el Cabildo”, explicó el edil quien llamó a los ciudadanos a proponer a la maestra que falleció el 29 de marzo tras permanecer en el hospital

## CANDIDATOS

*Los ciudadanos podrán inscribir a personas físicas, morales, instituciones de servicio social, organizaciones no gubernamentales, educativas, científicas e industriales, entre otras*



desde el 18 de enero cuando se registró el ataque.

La Medalla al Mérito Ecológico tiene como propósito reconocer el esfuerzo por evitar el deterioro ambiental, restaurar y mejorar el medio ambiente y la calidad de vida de los ciudadanos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	4

# Intensifican reclamos contra el sector educativo en Tlaxcala

**POR LORENA TEMOLTZIN**

EL SOL DE TLAXCALA

TLAXCALA, Tlax. (OEM-Informex).- Ayer se conjuntaron tres manifestaciones frente a Palacio de Gobierno para exigir al Gobierno del Estado y de la Secretaría de Educación Pública del Estado (Sepe) respuesta a sus demandas, enfocadas al reconocimiento oficial de tres bachilleratos y de docentes que han laborado sin devengar su trabajo, así como apoyos sociales para organizaciones campesinas, quienes

amagaron con continuar sus movilizaciones la próxima semana.

Primero, padres de familia y alumnos del plantel 28 del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado (Cecyte), ubicado en la comunidad de Unión Ejidal en el municipio de Tlaxco, arribaron a la dirección general del subsistema, en donde exigieron hablar con el titular José Luis González Cuéllar, pero al ser informados de que el funcionario andaba en la Ciudad de México, decidieron trasladar su manifestación a Palacio de Gobierno.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	REPÚBLICA	5

## Contratación de normalistas egresados y pagos a jubilados, sus principales exigencias

VIENE DE LA PÁGINA 1B

Encabezados por el Dirigente de la Sección XXII, Eloy López Hernández, dieron a conocer que mantiene el registro de 4 mil 200 incidencias que tienen que ser atendida por el Gobierno estatal.

“Algunas de las principales demandas son el cumplimiento a los pagos para jubilados, así como la contratación inmediata de los 777 normalistas egresados de Oaxaca”.

En este sentido, dieron a conocer que se aperturó una mesa de diálogo directa con el secretario general de Gobierno, Alejandro Avilés y con el director del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), sin embargo, la rechazaron ante la omisión con que han actuado.

La interrupción del tránsito vehicular se registra en el cruce vial de la agencia de Cinco Señores; en la rotonda a don Benito Juárez, en jurisdicción de Santa Cruz Xoxocotlán; en la vía federal 190, frente al IEEPO, en la misma carretera pero en inmediaciones del cruce de Hacienda Blanca y el Cerro del Fortín.

Cabe hacer mención que el gobierno trato de dialogar con ellos, pero únicamente les enviaron un funcionario de menor rango, con el cual no quisieron dialogar; tampoco aceptarán un encuentro con los titulares del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Germán Cervantes Ayala, y de la Secretaría General de Gobierno, Alejandro Avilés Álvarez, según dijeron.

### RESPUESTA

*El Gobierno trató de dialogar con ellos, pero únicamente les enviaron un funcionario de menor rango, con el cual no quisieron entablar conversación*



De estos dos últimos el magisterio y normalistas, están exigiendo su inmediata destitución, ya que son quienes an frenado el diálogo y se han cerrado en atender las diferentes demandas del magisterio oaxaqueño.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	PRIMERA	8

## DEL MAZO RECIBE APOYO DE PROFESORES MEXIQUENSES

# “Ninguna reforma dañará derechos de los maestros”



**El candidato del PRI considera que el combate a la corrupción y erradicar los feminicidios son pendientes**

**POR ÁNGELES VELASCO  
Y DALILA RAMÍREZ**

Corresponsales  
nacional@gtmm.com.mx

ECATEPEC, Méx. — El candidato de la coalición PRI-Nueva Alianza-Verde Ecologista y Encuentro Social, Alfredo del Mazo Maza, en un encuentro con profesores en el municipio de Ecatepec, hizo el compromiso de que ninguna reforma estará por encima

de sus derechos laborales.

“Y porque vamos a luchar por las causas de la educación en el Estado de México, hoy aquí en este evento con mis amigos y amigas de Nueva Alianza les quiero decir que he hecho un compromiso y lo quiero reiterar porque es un compromiso permanente con ustedes. Ninguna Reforma Educativa, ningún modelo educativo está por encima de los derechos laborales de los maestros y maestras mexiquenses y juntos estaremos luchando porque así sea, porque ustedes se lo merecen y porque ustedes se lo han ganado”, advirtió el candidato.

Al agradecer la alianza que han hecho con el PRI y con él para obtener la presidencia de Huixquilucan y ahora en busca de la gubernatura, reconoció que no se ha respetado su labor.

“Hace tiempo que se le quiso cambiar a los maestros y a las maestras una responsabilidad que no es la que les corresponde. Aquí en el Estado

de México, además de ser el estado que sale mejor evaluado en la capacitación, hay que recuperar y retomar esa reivindicación social que hacen los maestros y maestras y su amigo será un aliado para que eso suceda”, sostuvo.

Durante la tarde, en un mitin en Nicolás Romero, Del Mazo Maza propuso incrementar el número de policías en la entidad, pues actual-

Por la mañana, durante un encuentro con estudiantes universitarios, Del Mazo reconoció que aún quedan pendientes algunos temas mientras otros no se han resuelto, entre los que se encuentran el combate a la corrupción y la erradicación de los feminicidios.

Dijo que la corrupción debe combatirse y sancionar a los servidores públicos con

### FLAGELO

La corrupción es un mal que tenemos que erradicar, dijo el candidato del PRI a estudiantes del Tec de Monterrey.

actos u omisiones contribuyen a la mala práctica, así como inhabilitar de por vida a quienes resulten responsables, además de ser más transparentes.

“La corrupción es un mal que tenemos que erradicar, tenemos que darle primero que nada cárcel a los corruptos, tenemos que darle cárcel a quienes facilitan con sus actos u omisiones actos de corrupción, vamos a implementar y aquí digo vamos porque ya está en mis propuestas, un sistema electrónico de alertas para prevenir actos de corrupción”, dijo el candidato a la gubernatura.



Debemos eliminar los feminicidios en el Estado de México y para hacerlo hay que tener absoluta firmeza en la aplicación de la ley y en mejora de los sistemas de seguridad del estado.”

“La participación de los jóvenes el próximo 4 de junio es importante y marcarían la diferencia.”

**ALFREDO DEL MAZO MAZA**

CANDIDATO AL GOBIERNO  
DEL ESTADO DE MÉXICO



### LA OFERTA ELECTORAL

El candidato de la coalición PRI, PVEM, Panal y PES inició su campaña en busca de la gubernatura del Estado de México. Escanea el siguiente código para conocer sus propuestas:



### LAS PROPUESTAS

Durante sus recorridos por el Estado de México, Del Mazo ofreció a los ciudadanos:

- Reivindicar la labor social de los maestros y maestras de la entidad, los trabajadores de la educación, no nada más en las aulas sino fuera de las aulas.

- Incrementar el número de policías en la entidad, pues actualmente se cuenta con tan sólo 76 mil policías.

- Instalar botones de pánico en el transporte público para que los mexiquenses viajen y se trasladan con seguridad.

- Colocar un millón de luminarias en las calles.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	SOCIEDAD	37

- El encuentro se realizará mañana y será encabezado por el gobernador Alejandro Murat

### **Autoridades de Oaxaca y la CNTE acuerdan la instalación de una mesa de negociación**

- Los profesores, apoyados por normalistas, realizaron varios bloqueos en la capital oaxaqueña

**JORGE A. PÉREZ ALFONSO Y  
SERGIO OCAMPO ARISTA**

Corresponsales

Oaxaca, Oax.

Profesores adscritos a la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), apoyados por jóvenes afiliados a la Coordinadora Estudiantil Normalista del Estado de Oaxaca (CENEO), realizaron cinco bloqueos en la capital oaxaqueña para exigir la instalación de una mesa de negociación con carácter "resolutivo", encabezada por el gobernador Alejandro Murat Hinojosa.

Las protestas cesaron al filo de las 21 horas, una vez que se acordó efectuar la mesa de diálogo solicitada este viernes, la cual será encabezada por el mandatario estatal.

Los profesores instalaron en un principio dos bloqueos simultáneos, alrededor de las 13 horas, en el cruce donde se halla el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (Ieepo) y otro en el de Cinco Señores, dijo el secretario general de la sección 22, Eloy López Hernández. Explicó que la movilización fue debido a que el pasado fin de semana se emplazó a la administración estatal para que a más tardar el 5 de marzo diera respuesta a sus demandas, lo cual no ocurrió.

En entrevista colectiva que ofreció en el cruce de la agencia municipal de Cinco Señores, López Hernández consideró que el gobierno estatal se retrasa para ofrecer soluciones, por lo que es necesario instalar una mesa en la que se den respuestas reales y contundentes a las peticiones del gremio.

Agregó que es imperante resolver temas políticos, de justicia y laborales, y si bien en algunos ya había acuerdos de solución, éstos no fueron cumplidos por las autoridades, principalmente Alejandro Avilés, secretario general de Gobierno, y Germán Cervantes, titular del Ieepo, por lo que demandó sus renuncias. Añadió que Avilés "no existe para la sección 22" y no será aceptado de interlocutor.

Además, reprochó que se prometió pagar a profesores regularizados y entregar bonos a jubilados en el mes de marzo, que ya concluyó, lo que demuestra una falta de compromiso de las autoridades. Indicó que asimismo está pendiente contratar a estudiantes de las 11 escuelas normales de la entidad, entre otras demandas, como la liberación de presos políticos.

Los otros tres bloqueos se instalaron al filo de las 15:30 horas en la salida de la capital de Oaxaca hacia Ciudad de México; otro en la calle Venus, en el acceso al Cerro del Fortín y uno más ante el monumento a Benito Juárez en el municipio conurbado de Santa Cruz Xoxocotlán.

Mientras, alrededor de 200 maestros pertenecientes a la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero marcharon ayer en Chilpancingo en contra de la Reforma Educativa, y para demandar que más de 7 mil maestros de la entidad sean incorporados al Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	MÉXICO	10

Bloqueos y marchas generan pérdidas

# Fastidian turismo normalistas de Oaxaca, asegura la Canirac

**DENUNCIAN** que diariamente se pierden alrededor de 2 millones de pesos; temen que manifestaciones afecten el periodo vacacional de Semana Santa

Por María Cabadas >  
maria.cabadas@razon.com.mx

Alrededor de 2 millones de pesos diarios son las pérdidas que registra el sector restaurantero por las movilizaciones que mantienen estudiantes de las 11 normales que hay en las ocho regiones de Oaxaca.

Onésimo Bravo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac) en la entidad, aseguró que el estado resentirá las protestas de los normalistas en Semana Santa con la disminución del turismo, debido a las inconformidades para exigir mil plazas automáticas para ingresar al magisterio.

"Estamos muy preocupados por cómo se vienen dando las cosas. Oaxaca sigue en la misma situación que el año anterior, con marchas, manifestaciones, casetas de peaje tomadas, normalistas bloqueando centros comerciales, y esto



CRUCEROS del IEEPO, 5 Señores y el Cerro el Fortín, bloqueados por normalistas en Oaxaca, ayer.

no nos favorece en nada", dijo a *La Razón* el empresario.

Durante las dos últimas semanas los normalistas han realizado cierres en las principales avenidas de la capital estatal y han advertido que de no entregárseles las plazas radicalizarán sus protestas, principalmente en la ciudad de Oaxaca.

"Los estudiantes se han dedicado a saquear transporte de pan, refrescos y va-

sados y otros productos que surten todo el comercio de la ciudad, además de los bloqueos que han venido realizando en estos últimos días, que son siete en promedio en todo el estado. Esto lo único que hace es ahuyentar el turismo de la ciudad", indicó.

Agregó que el sector restaurantero prevé una baja de 53 por ciento por las manifestaciones de los normalistas y

## > el dato

EN JUNIO del año pasado se registraron cierres que provocaron un desabasto de productos de primera necesidad en Oaxaca.

señaló que en la entidad se prevé una afluencia de 100 mil turistas nacionales y extranjeros.

Hasta ayer, los alumnos de Centro Regional de Educación Normal de Oaxaca (CRENO) tenían secuestrados en sus instalaciones más de 30 vehículos, desde autobuses de pasajeros hasta camiones repartidores de toda clase de mercancías.

El turismo, agregó Bravo, no ha crecido y sigue estancado desde el año pasado a raíz de las protestas de la CNTE, por lo que es necesario que el gobierno del estado ponga un alto a estas movilizaciones.

"Nosotros desde el año pasado, cuando vino el tema de la Reforma Educativa, después el tema de Nochistlán, a Oaxaca le ha ido muy mal, las pérdidas siguen hasta el día de hoy. No se han recuperado, al contrario, siguen creciendo día con día. Cuando hay bloqueos se registra una parálisis económica.

"Creo que el gobierno estatal debe dejar en claro que la Reforma Educativa no es negociable y que se aplique la ley a quienes la transgredan, porque mientras no se aplique el Estado de derecho en Oaxaca, será muy complicado que salgamos adelante", sostuvo Bravo.

## Ahorcan vialidades

### 2017

#### 6 DE MARZO.

Integrantes de la CNTE cerraron ambos carriles de la carretera federal frente al IEEPO.

#### 4 DE ABRIL.

Cinco bloqueos afectaron en distintas regiones del Istmo de Tehuantepec.

#### 5 DE ABRIL.

Integrantes de la CNTE y normalistas protestan en la ciudad de Oaxaca.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	MÉXICO	10

# ...Y la Sección 22 paraliza los trámites en el IEEPO

**LA COORDINADORA** oaxaqueña cerró las entradas del edificio central; el instituto tiene que rentar oficinas alternas para trabajar

Por **María Cabadas** >  
maria.cabadas@razon.com.mx

**INTEGRANTES** de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tienen tomado desde hace casi un año el edificio central del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), con lo que se han dejado de realizar alrededor de mil 500 trámites diarios, como jubilaciones, descuentos injustificados y bajas.

La sede del instituto está integrada por 20 áreas en las que eran atendidas más de 800 personas diariamente.

Por esta razón se han tenido que rentar 199 oficinas externas, por las que han pagado durante estos 12 meses 36 millones de pesos.

El gobierno de Alejandro Murat ha tenido que desembolsar 3 millones de pesos mensuales para arrendar los mencionados inmuebles.

El magisterio disidente tomó las oficinas del instituto de la entidad el 16 de mayo de 2016 en protesta contra la Reforma Educativa.

## Provocan gastos

El gobierno de Alejandro Murat tuvo que rentar oficinas.

**\$3,000,000** renta mensual de inmuebles

**x 12 meses**

**\$36,000,000** del erario para sedes alternas

Hasta diciembre pasado, el máximo órgano educativo de esta entidad tenía detenidos, además, 2 mil 989 procedimientos administrativos contra maestros que habrían incurrido en más de cuatro inasistencias para participar en las marchas y plantones durante su último paro laboral, que culminó durante los primeros días de septiembre de 2016.

Ante la imposibilidad de realizar los trámites en el instituto, la dependencia habilitó un número telefónico para que los docentes puedan efectuar alguna gestión a través de este servicio.

Tan sólo del 15 de septiembre al 2 de diciembre pasados, este servicio recibió 31 mil 400 llamadas y diariamente atiende unos 500 trámites diarios. Los cuatro accesos del IEEPO están bloqueados totalmente las 24 horas del día por entre 100 y 150 docentes de la Coordinadora.

**12**  
Meses han pasado desde que la Sección 22 tomó el edificio central del IEEPO

# OPINIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

Artículo Memorias de un periodismo innovador | Enrique Graue Wiechers (Excélsior, p. 7)

Columna Bitácora del Director | Carstens, graue y el popuñlismo (Excélsior, p. 2)

Columna El Correo Ilustrado | Charla sobre física inspira a estudiantes del IPN (La Jornada, p. 2)

## SEP

Columna Templo Mayor | En ruta de colición (Reforma, p. 10)

Columna El Correo Ilustrado | Aplica la SEP "represión selectiva" contra docentes (La Jornada, p. 2)

## SECTOR EDUCATIVO

Columna Vanguardia Política | Bulliyng en primaria de Clavería (El Sol de México, p. 13)

Columna El Correo Ilustrado | Cumple CCH Sur 45 años (La Jornada, p. 2)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	PRIMERA	7

# Memorias de un periodismo innovador

*El mensaje del rector de la UNAM puso énfasis en la tradición democrática de Excélsior. A continuación, su discurso íntegro:*

**POR ENRIQUE GRAUE WIECHERS\***

**Y**o fui un lector temprano. De hecho no recuerdo cuando comencé.

Pero es posible que haya sido con el **Excélsior** porque tengo presente aquel grueso periódico en el antecomedor de mi casa y me recuerdo extrayendo el suplemento de los monitos que iba inserto los fines de semana.

Recuerdo a Mandrake, a Pancho y Ramona, a Dick Tracy a Mutt y Jeff y al Príncipe Valiente. Yo crecí con el **Excélsior** en mi casa y en él me fui gradualmente envolviendo.

De la página de monitos, pasé a las caricaturas de Abel Quezada y disfrutaba a don Gastón billetes, que tenía la incómoda e insana costumbre de lucir un anillo de brillantes en su siempre orgullosa nariz.

Esos cartones de Quezada estaban inmersos en las páginas editoriales del **Excélsior**: Pasar de ellos a la opinión escrita, fue sólo un brinco visual.

En esas páginas editoriales comencé a fraguar mi opinión y mi conciencia social.

Con toda seguridad, a lo largo de 100 años, a millones de mexicanos les ha ocurrido algo similar. Sí, **Excélsior**, con libertad, veracidad y responsabilidad es un periódico que ha formado opinión.

La exposición que estamos por recorrer cuenta las memorias de un periódico que, a lo largo de un siglo, se caracterizó por experimentar, por cambiar las formas y los modos del periodismo nacional y abrir los nuevos derroteros de la comunicación escrita.

El 18 de marzo de 1917, en la cabeza de la primera plana de su primer tiraje se leía: "Vientos republicanos soplan sobre el imperio Moscovita". Con ello se anunciaba la

abdicación del zar Nicolás II y se abría una época de cambios que sacudirían el mundo en las siguientes décadas.

Años después, bajo la coordinación de Rafael Alducin, **Excélsior** se convirtió en El Periódico de la Vida Nacional y recogió los textos de los intelectuales más prestigiados de la época; con ellos llegaron más lectores y mejor financiamiento. Innovó estrategias publicitarias, e incluso se dio el lujo de inventarnos, en 1922, la celebración del Día de las Madres en México.

Con Rodrigo del Llano aparecieron, en 1936, las **Últimas noticias de Excélsior**, lo que representó un nuevo esfuerzo editorial que revolucionó el modo en el que nos informamos, acercándonos, cada vez más, a la inmediatez de la información que caracteriza al periodismo de nuestras épocas.

Porque sí, el periodismo se podría definir como la historia de lo inmediato y gracias a la inmediatez de un cúmulo de relatos, interpretamos nuestro entorno y labramos nuestra historia como nación.

**Excélsior** también, a través de sus suplementos culturales tales como: *Revista de Revistas*, *El Búho*, y por supuesto, la revista *Plural*, dirigida por Octavio Paz, colaboró eficazmente en consolidar nuestra identidad cultural.

Ahí está la prosa de Carlos Fuentes, de Juan García Ponce, de Salvador Elizondo, Ramón Xirau y Gabriel Zaid, sólo por nombrar algunos de ellos.

Las columnas de Jorge Ibarbueno y Carlos Monsiváis encontraron el espacio para desarrollar la crónica mexicana como género literario, e hicieron sonreír a una generación al encontrar, en la descripción crítica de perfiles y retratos, las idiosincrasias de nuestra nación.

A ellos hay que sumar a los distintos caricaturistas que con su incisiva crítica iconográfica

fueron construyendo la nueva conciencia social. Abel Quezada o Vicente Villa y Fernando Mota, son sólo algunos de estos nombres.

Baste recordar, en la mañana del 3 de octubre de 1968, aquel cartón de Abel Quezada pintado en negro y titulado "¿Por qué?" con el cual la dirección del diario le daba un pésame a la nación y a nuestra entonces naciente democracia.

La historia del periodismo mexicano, que bien ejemplifica **Excélsior**, es la historia de los esfuerzos por hacer a una nación informada, libre, y democrática.

Y no es, por supuesto, una historia carente de dificultades y de permanentes retos.

En una época en la que el periodismo se ve amenazado por la banalidad de la posverdad, es pertinente aprovechar la ocasión para reafirmar la importancia de la libertad de prensa comprometida con aquella verdad-verdadera, la que requiere valor, seriedad y compromiso.

Porque cuando los vientos del populismo soplan sobre las democracias, con verdades maniqueas, y los autócratas se erigen como defensores de las necesidades de una nación, culpando a propios y extraños de sus carencias, el periodismo serio nos debe ayudar a reflexionar.

A recapacitar que las decisiones no se lleven a cabo en plazas o asambleas y a fortalecer y apuntalar nuestras instituciones, el Estado de derecho y la división de poderes.

Porque el populismo no está reconociendo latitudes, es cierto para los países europeos, latinoamericanos, —el caso reciente de Venezuela—, o con las actitudes irascibles y plutócratas del presidente de los Estados Unidos.

Y decir la verdad e informar de ella no es una tarea sencilla ni exenta de riesgos. México es uno de los cinco países que en el 2016 la Federación Internacional de Periodistas consideró

de riesgo para el ejercicio del periodismo. Por encima de México, sólo Irak y Afganistán registraron mayor índice en homicidios.

Y este inicio de 2017 ha experimentado uno de los inicios más violentos: hubo tres periodistas asesinados en menos de un mes.

Sirva este momento y este foro para solidarizarnos con el gremio periodístico y exigir el alto a la impunidad y el castigo ejemplar para los responsables.

La actividad periodística no sólo es una profesión de riesgo, es también, la actividad editorial, una aventura incierta. En un país que lee poco, los distintos diarios compiten por un público que no crece significativamente y periódicamente se ven sujetos a grandes presiones económicas para subsistir.

Este momento es también muy oportuno para reconocer, en **Excélsior**, a todo el periodismo, serio, y comprometido con la libertad de expresión y con el derecho a la información.

Le agradezco al maestro Dalmacio Rodríguez, coordinador de la Hemeroteca Nacional, y al doctor Pablo Mora Pérez-Tejada, director del Instituto de Investigaciones Bibliográficas, por hacer posible esta exposición y los coloquios alrededor de estos magníficos 100 años de existencia.

Quisiera felicitar muy afectuosamente a don Olegario Vázquez Raña y Pascal Beltrán del Río, de quienes depende la conducción actual del periódico **Excélsior**.

Bajo su dirección, continúa en la búsqueda cotidiana de la verdad, con independencia, con fidelidad indeclinable a la libertad de expresión, con oportunidad y pertinencia de información, y con un compromiso por hacer de México una mejor nación. Que sean otros cien años de éxitos y de verdad escrita. Continúen, por favor, haciendo historia.

— Rector de la UNAM

**Excélsior continúa en la búsqueda cotidiana de la verdad, con independencia, con fidelidad indeclinable a la libertad de expresión, con oportunidad y pertinencia de información, y con un compromiso por hacer de México una mejor nación.**

**La historia del periodismo mexicano, que bien ejemplifica Excélsior, es la historia de los esfuerzos por hacer a una nación informada, libre y democrática. Y no es, por supuesto, una historia carente de dificultades y de permanentes retos.**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	PRIMERA	2



Bitácora del Director  
**PASCAL BELTRÁN  
DEL RÍO**  
pascal.beltrandelrio@gimm.com.mx

## Carstens, Graue y el populismo

En una parte de la comentocracia se ha puesto de moda decir que las advertencias que se lanzan en México sobre el riesgo que representa el populismo son producto de visiones exageradas. Sin embargo, dos mentes que se han distinguido por su serenidad y la responsabilidad en sus comentarios públicos hicieron ayer observaciones sobre el tema. Vale la pena tomar nota de ellas.

Me refiero a **Agustín Carstens**, gobernador del Banco de México, y **Enrique Graue**, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El primero estuvo en el Senado, donde compareció ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el priista **José Yunes**.

Al final de la reunión, el titular de Banxico aceptó tres preguntas de los periodistas.

“¿La economía y las finanzas de México están preparadas para un proyecto de gobierno que busca crear más programas que algunas teorías políticas consideran populistas?”, preguntó **Leticia Robles de la Rosa**, reportera de **Excelsior**.

**Carstens** respondió: “El país va a enfrentar presiones fiscales hacia adelante, de manera inexorable. ¿Por qué? Porque hay ciertos componentes de gasto que van a ir creciendo y que son ineludibles: las pensiones, el gasto en salud, las necesidades de seguridad y de educación (...)”

“Entonces, la realidad es que mantener finanzas públicas sanas va a ser un trabajo ineludible para cualquier gobierno hacia adelante; entonces, ciertamente es un punto que se

va a tener que tener en cuenta. Es decir, México no es un país que tenga mucho espacio para expansiones fiscales, simplemente porque tenemos una base tributaria baja y eso no da mucho lugar para aumentos desproporcionados en el gasto”.

**Carstens** no pudo ser más claro. Plantear en este momento la creación de programas que impliquen un mayor gasto no es viable porque el país no tiene margen para un mayor gasto público.

Como comenté en este espacio ayer, hemos venido escuchando en los últimos días a candidatos en campaña que prometen regalar dinero público.

Hice la cuenta, por ejemplo, de lo que podría costar el “salario rosa” propuesto por el aspirante del PRI a la gubernatura del Estado de México y las “becas” para jóvenes “co-misionados” que ofrece **Andrés Manuel López Obrador**.

Teniendo en cuenta que habría cerca de dos millones de amas de casa en el Edomex y 38 millones de jóvenes a nivel nacional, el primer programa costaría 24 mil millones de pesos (10% del presupuesto estatal) y el segundo, dos billones de pesos (casi la mitad del presupuesto federal).

A esa misma hora habló el rector **Graue** en la inauguración de un coloquio sobre el centenario de la fundación de **Excelsior**.

Al final de su discurso, afirmó: “En una época en la que el periodismo se ve amenazado por la banalidad de la posverdad, es pertinente aprovechar la ocasión para reafirmar la importancia de la libertad de prensa comprometida con la verdad verdadera, la que requiere valor, seriedad y compromiso.”

“Porque cuando los vientos del populismo soplan sobre las democracias con verdades maniqueas y los autócratas se erigen como defensores de las necesidades de una nación, culpando a propios y extraños de sus carencias, el periodismo serio nos debe ayudar a reflexionar, a recapacitar que las decisiones no se lleven a cabo en plazas o asambleas y a fortalecer y apuntalar nuestras instituciones, el Estado de derecho y la división de poderes.”

“Porque el populismo no está reconociendo latitudes. Es cierto para los países europeos y latinoamericanos –el caso reciente de Venezuela–, o con las actitudes irascibles o plutocráticas del presidente de Estados Unidos”.

Son advertencias sobre cómo pueden irse por la borda los avances en la macroeconomía y la libertad de expresión si el próximo gobierno replica las medidas populistas que hemos visto en otros países.

### BUSCAPIÉS

■ En agosto de 1999 entrevisté a **Giovanni Sartori**. La política mexicana entraba en la era de los spots. El politólogo, fallecido el lunes pasado, advirtió que permitir esos anuncios era una mala decisión para la democracia mexicana. “Varios países los prohíben y es por una buena razón. Si un candidato se puede vender como si fuera una pasta de dientes, quiere decir que no hay cultura y que la política se ha reducido a la publicidad, lo que yo encuentro equivocado e indigno”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	EL CORREO ILUSTRADO	2

#### Charla sobre física inspira a estudiantes del IPN

El acto realizado en Zacatenco, en el cual estudiantes y jóvenes politécnicos escucharon al premio Nobel de Física 1990 (junto con Taylor y Kendall), Jerome Isaac Friedman, inspira esperanza a nuestra juventud estudiosa. Se habló de los *quarks* y su evidencia experimental, con la dispersión elástica profunda con electrones de alta energía. Pero hay que agregar que los *quarks* son fruto de la teoría.

En efecto, en 1961, Murray-Gellmann publicó *The Eightfoldway, Camino óctuple*, en el que los tres *quarks*: n, p y lambda, eran la representación fundamental del Grupo SU(3). Es de rigor añadir que tal modelo también, de manera sincrona, lo que ocurre con frecuencia en la ciencia, fue propuesto por Yuval Neeman y Sakata. Gell-Mann, se inspiró en el noble camino del buduismo y en su artículo fundamental que lo llevó al Nobel en 1969, relata:

“Three quarks for Mister Mark

Sure he has not get of a bak

And sure any he has it's all beside  
the mark”.

La plática de hoy, en Zacatenco, con la juventud politécnica, será también de sumo interés, pues trata de las trayectorias hacia la investigación.

*Rubén Mares Gallardo*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	OPINIÓN	10



...

EN RUTA de colisión están **Aurelio Nuño** y **Alejandro Murat**. El motivo: los jaloneos por el control del **IEEPO**.

AL INTERIOR del **Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca** hay dos grandes fuerzas que se están dando con todo: la del director, **Germán Cervantes Ayala**, que responde a Nuño; y la del oficial mayor, **Gilberto Gamboa Medina**, que es gente de Murat.

GAMBOA había logrado acuerdos con los dirigentes de la rijosa **Sección 22**, pero Cervantes los tumbó y el litigio con los maestros se está sobrecalentando y adquiriendo tinte electoral 2018.

LO CURIOSO es que las reuniones entre las partes se realizan no en **Oaxaca**, sino en **CDMX**, en la oficina alterna del titular de la **SEP**. Tan complicadas están las cosas que en las juntas participa... ¡**José Murat**! Así que de aquí al **Día del Maestro**, más de un funcionario se va a despeinar.

...

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	EL CORREO ILUSTRADO	2

#### Aplica la SEP "represión selectiva" contra docentes

Nuevamente la Secretaría de Educación Pública (SEP) recurre a la represión selectiva contra quienes participaron en las jornadas de lucha de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que se desarrollaron de mayo a julio de 2016 contra la mal llamada reforma educativa en Ciudad de México.

De entonces a la fecha, la respuesta de la SEP a las demandas del magisterio democrático de abrogación de las reformas al artículos tercero constitucional ha sido la represión directa, al cesar a varios compañeros de la sección 9.

La semana pasada, la Dirección General de Servicios Educativos de Iztapalapa (DGSEI) notificó al compañero Felipe Ramos Trejo, de la sección 10, que se iniciaba un procedimiento contra él por su participación en los paros del año pasado contra la reforma, con lo que intentaron darlo de baja.

Dicha notificación la realiza la DGSEI nueve meses después de los paros y a unos días de presentar, sin ningún rubor, el nuevo modelo educativo, con lo que muestra que está dispuesta a imponer su refoma a toda costa, sin importarle pasar por encima de nuestros derechos laborales.

Por tanto, exigimos el cese de la represión y la cancelación del proceso amañado que se ha iniciado contra el compañero Felipe Ramos de la sección 10, así como la reinstalación de todos los despedidos por su participación en la lucha contra la reforma.

*Asamblea de Coordinación,  
secciones 10 y 11 de la CNTE Ciudad  
de México. Isidro Olascoaga Chicano*

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/05/17	MÉXICO	13



### /// Balde de agua helada a Padierna y Barrales; apura Gamboa elección de Fiscal Anticorrupción; bullying en primaria de Clavería y ALDF

\*\*\* Y hablando de bullying y de que éste se da en todas partes, la diputada de la ALDF, Elizabeth Mateos, presume ser una férrea defensora de los derechos de las mujeres y de apoyar su empoderamiento, sin embargo, en los hechos queda mucho a deber. Hace unos días despidió, sin motivo alguno, a cinco colaboradoras de la oficina de Comunicación Social de su Grupo Parlamentario, el PRD en la Asamblea Legislativa de la CdMx. Sus compañeros de bancada piden aclarar el tema, porque si bien ella dice ser la vocera, el área servía a todos, y lo peor, no le avisó ni tomó en cuenta a nadie, esto es, ni siquiera al presidente de la Comisión de Gobierno y su coordinador, Leonel Luna Estrada.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
06/04/17	EL CORREO ILUSTRADO	2

#### Cumple CCH Sur 45 años

El CCH Sur cumple este mes 45 años. El tiempo no lo ha desgastado, por el contrario, nuestro centro escolar es una entidad palpitante, actuante, muy crítica y llena de vitalidad. Personajes de toda índole han pasado por sus aulas.

Las críticas han llovido a cántaros, pero el CCH Sur ha salido siempre adelante. Representa una parte esencial de la Universidad Nacional Autónoma de México como bachillerato universitario y ha brindado generosamente todos sus recursos. Si contamos los 12 mil alumnos que integran nuestro recinto académico por año, tendremos una cuenta de que casi medio millón han pasado por sus instalaciones desde su creación. Esa es la cuota que el CCH Sur ha aportado a la educación pública de nuestro país.

Alumnos y docentes han estado en sus salones, jardines, explanadas, auditorios y sus pasillos; nunca lo han hecho callados, quietos o indiferentes al pulso de los tiempos.

No sólo consideramos que es el más bonito de todo el sistema, el CCH Sur ha constituido un centro educativo de avanzada, donde los alumnos se han formado, divertido y hasta llorado. Los docentes también hemos dejado parte de nuestra alma en cada espacio, por ello, 45 años no es nada comparado con lo que le falta.

El “nuevo” modelo educativo que ha pregonado la SEP ha sido nuestro desde siempre, desde la fundación del CCH Sur, ojalá esos funcionarios supieran que esa manera de educar, basada en la filosofía del aprender a aprender, la hemos desarrollado desde hace 45 años en nuestras instalaciones. El CCH Sur sigue y seguirá por siempre como una institución con alto valor para la UNAM y el país.

*Ignacio Hernández Saldivar, Elisa Silvana Palomares, Javier Reyes Cuéllar, Salvador Díaz Cuevas, César Moctezuma y Miguel Ángel Urquijo*